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前言

　　在期货市场，从来不缺奇迹。
我们总是会在正规媒体上、在网络论坛上、在朋友圈子里看到或听到，某某某赚了大钱，甚至赚了超
级大钱。
这些年来，期货市场确实造就了很多千万富翁，也有若干亿万富翁出现。
循着传奇、望着财富，投资者进入期货市场，大部分人也希望自己成为投资高手，赚取可观的金钱。
让自己成为高手的方法之一就是向高手学习，于是不少投资者会经常去参加各类免费或收费的讲座、
培训等，希望听听曾经创造过辉煌的高手是怎么做的，希望自己能学个一招半式。
要在期货市场实现盈利，确实需要掌握一套或数套方法，也可以去借鉴某些高手的方法，但最重要的
并不是高手在用什么方法，或是市场现在流行什么方法，而是要找到和自己的性格共振的方法。
　　交易方法、交易者的性格、行情走势，这三者共振时，交易者能够盈利，共振的次数越多，盈利
的次数就越多，共振的时间越长，盈利的时间也就越长。
首先，使用的交易方法和自己的性格能产生共振，交易者才能坚持使用，才能贴合执行，才能知道该
方法的核心优势和最大劣势（从而可以充分发挥优势，尽量克服劣势）。
如果方法和性格冲突，则方法再好也无法执行，更不用说逐步改进了。
其次，还要有行情与交易方法共振才能实现利润。
如果是日内交易，可能连续几天都有一部分共振的行情，可能某一天会超级共振，也可能连续几天几
乎没有共振的行情；如果是中长线趋势交易，可能连续一两个月都产生共振，也可能连续三个月甚至
半年都没有共振发生。
虽然对很大的资金来说，可以短时间影-向行情的波动节奏和方向，但不可能总是“制造”行情，行情
方向和波动节奏有它自己的运行方式，这个方式是所有参与者的预期和行动的综合结果，单个参与者
只可能临时影响，不可能总是引领。
因此是否有与交易方法共振的行情发生，对交易者来说只能预期、判断和选择，不能一厢情愿地认为
它一定会来，同时当共振的行情发生时，又必须把它抓住，否则错过之后，可能又要等很久。
一个人的性格是天生的，大部分由遗传基因决定，也受成长环境的影响。
在社会的打磨中，可能会协调外在表现，但内在品性不太可能改变。
因此，交易者只能去寻找和自己的性格相匹配的方法，不能让自己将就某一种方法。
同时，方法肯定是可以寻找、摸索和选择的，对自己认识越深刻、对自己剖析越准确的交易者越有可
能找到和自己的性格共振的方法，越早找到和自己的性格匹配的方法越幸运。
而行情是不可控的，共振行情的发生只能期待，不能奢望。
　　只有始终坚守自己，才能迎来共振的行情，实现财富的飞跃。
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内容概要

　　一场没有硝烟的战争已经打响，谁会成为最后的王者？
谁能捍卫中国的金融疆土？
期货资产管理的时代已经到来，《期货英雄2:蓝海密剑期货实盘大赛优秀选手访谈录(2012)》中19位蓝
海英雄，王者风范19个投资高手，驾驭财富19颗璀璨明星，闪耀天际剑已出鞘，谁与争锋。
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作者简介

　　杨劲松
　　网络昵称：期货红楼
　　蓝海密剑期货实盘大奖赛策划，东航金戎控股有限责任公司拓展部总经理
　　沈良
　　沈良，金融作家，财经评论家，七禾网（期货中国网www.7hcn.com，期货之家www.7hhome.com
）创办人，顶尖文案网（www.topys.cn）创始人。
苏州人，毕业于厦门大学，《裸奔的钱》、《期货兵法》、《谁能帮你盈利》等6本书的作者，《投
资高手访谈录》等4本书的主编。

　　编者邮箱：shenliangwhy@126.com
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书籍目录

《期货英雄1》各路豪杰的总结、建议和问候
序
郑加华：没有舍就没有得
严圣德：活着是最重要的事，稳定就是暴利
倪伟东：短线用直觉交易、中长线等信号
林峰：不输掉自己，不输掉勇气，更不能输掉信心
陆海鹏：投资是面好镜子，可以照出人性
吴耿云：期货交易是一门概率学应用学科
丁洪波：把握趋势时，领悟时间非常重要
胡庆平：商品的牛市还远没有结束
周汉平：多品种多策略可以降低回撤率
葛云华：做投资无非就是博取差价的游戏
李飞：市场对要跟随，市场错更要跟随
INNOVA：性格、态度决定做事的过程和特点
于海飞：控制风险的最好办法是有储备金
朱啸宇：在期货里，没有百分百的事情
顾伟浩：具体而微的方法必然会被淘汰
王福生：一只眼睛看市场，一只眼睛看自己
Sampras：尽量不亏钱，能赚多少看运气
杨行贵：大胜的启蒙胜过大败的教训
吴飚：短线交易能够让交易员随时保持对市场的敏感性
附录一
附录二
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章节摘录

　　问题12：您认为是严格执行程序化交易更好，还是略加一点儿主观能动性更好？
为什么？
严圣德：系统化交易不一定就是程序化交易，我认为几笔单子的盈亏无关紧要，量化交易更容易执行
，所以细节的执行我全部量化交易，不主观判断，我的交易系统已经包含了品种的选择和交易策略选
择（以资金盈亏而调整），其中也会加入主观分析和判断。
　　问题13：程序化交易如果在盘中某个价格出信号，在收盘的时候可能价格又不达标了，所以有些
朋友是按照收盘价进场的，您是按照盘中价进场的还是收盘价进场的？
您觉得这两种进坊方式各自的好坏如何？
严圣德：我选择信号不会反复的方式，我在策略设计时进场价已经排除掉这种反复的可能性。
我认为进场方式没有好坏，“不管黑猫白猫，能抓到老鼠就是好猫”。
　　问题14：您的交易模型一般都没有加仓设置，您认为如果要设计加仓，还不如增加一套策略。
您为什么这么认为？
“直接设置加仓”和“增加一套策略”有什么差别？
严圣德：和设置加仓相比，增加一套策略可以更客观地判断这次加开仓的情况，策略也可以更简洁。
　　问题15：某些做程序化交易的朋友，开发一个模型测试的时候效果很好，但实盘用的时候却相差
很大，您觉得这是什么原卤造成的？
如何解决或缩小测试和实盘效果差距的问题？
严圣德：测试环境和实际交易环境是不同的，这是造成差距的原因。
要缩小差距，须尽量考虑要符合实际交易情况，实际交易要能完成，只能增加交易成本而不能减少。
如果不考虑行情适应性问题，这样实际交易只会比测试时来得好。
　　问题16：您认为：‘不管黑猫白猫，能抓到老鼠就是好猫”，这是不是您对一个交易策略是否有
效、是否可取的评价标准？
如果，一个策略您用了很久，曾经赚过较多钱，后来不行了，您舍弃它时会不会留恋？
严圣德：只要符合逻辑的能抓到老鼠的策略就可以考虑使用，当然要看总体策略组合的需要。
曾经赚过较多钱，后来不行了，说明这个策略没问题，只是不符合现在的行情，我会把它放入备选池
，等行情符合时再重新启用。
然后看看是否能修改成符合现有行情的策略。
　　问题17：对胜率低、老是亏小钱、偶尔赚大钱、综合起来盈利的模型，和胜率高、老是赚小钱、
偶尔亏一笔较大的、综合起来盈利的模型，这两种模型您更认可哪一种？
或者说您觉得它们各自的优劣点是什么？
严圣德：我觉得只要你能接受能执行就行了，这要看具体个人情况，我原先能接受的是中等胜率的策
略，我目前更注重总体组合结果。
　　问题18：您认为做交易要“有舍有得，能赚钱先赚，找到更好的方法前就先做着现在能盈利的方
法”，这种思路会不会降低寻找更好方法的动力？
严圣德：我最早开始做隔夜中长线的，后来找到日内盈利模式，为了提高资金利用率就只做日内，现
在日内隔夜都做，我觉得没有最好的方法，只有适合的能盈利的方法。
　　问题19：在您一些自动交易的账户中，有没有出现过较大滑点的问题？
有没有出现过程序错误、程序停止等问题？
这些问题该如何解决？
自动化是否需要人工值守？
严圣德：我觉得要人工值守，以便各种问题出现时人工来处理，你说的这些问题都碰到过。
从长期来看，这种损失就是自动交易的成本，所以我认为评估策略时就要考虑上这些成本。
　　问题20：当您的系统发生进场信号，所要的成交价格成交不了，您会放弃这次交易机会，还是不
断追价？
出场时，要的价格暂时成交不了，又怎么处理？
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严圣德：进场要看策略的长短和追价价差，如果是很短的策略且价差比较大可以放弃这次交易，出场
按追价平仓。
　　问题21：在刚刚结束的2010～20111年蓝海密剑期货实盘大奖赛您以纯日内短线交易模式荣获上校
晋衔奖、机枪手第二名，收益率95.03％，盈利166万。
您原本是机枪手收益率第一名，在比赛的最后一天被“红孩儿”超过，对此您是否遗憾？
严圣德：比赛就像交易没有结束时你永远不能说自己是赢家，只能尽力做好自己该做好的。
交易者是和自己赛跑的人，不是和别人比。
当然，蓝海密剑期货实盘大奖赛这样长时间的比赛，给予交易为生的我们提供一个非常好的展示的平
台，我参赛原则是不因参赛而做单，交易和平常一样，做自己该做的，运气好，拿点儿奖也不错。
呵呵！
　　⋯⋯
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媒体关注与评论

　　世上有挣不完的钱，任凭弱水三千，我只取一瓢饮。
　　——郑加华　　　　它需要运气，但它决不是一场碰运气的赌博！
　　——严圣德　　　　期货在我生命里只是一个取款机的角色。
　　——倪伟东　　　　（期货市场）没有敌人，真正最大的敌人就是自己！
　　——林峰　　　　欧元不成气候，因为只有一个统一的央行，却没有一个统一的财政部，如何保
证货币的信用不被各怀私心的十几个小国家拖垮？
　　——陆海鹏　　　　我觉得交易就跟打仗一样，都需要激情，需要一场经典的战役来提高自己的
士气。
　　——丁洪波　　　　“短期暴利”就像“魔戒”一样充满诱惑。
有的高手能驾驭它，而我选择远离它。
　　——胡庆平　　　　不可能说一个固定的交易系统就是一个神器，它是需要进化的。
　　——周汉平　　　　做期货做得好可以很快做成亿万富豪，当然也可以让亿万富豪输得精光，我
不想做后者，我想做前者。
　　——葛云华　　　　做期货交易可以看一些佛学书籍，可以帮助交易者开启智慧，平和心态。
　　——李飞　　　　创造神话的人没有几个人以善终收场。
　　——于海飞　　　　市场如棋局局新，它总会给我在眼界、心胸、耐心、毅力、敏锐等方面更多
的提升空间。
　　——顾伟浩　　　　期货从对抗性来讲很像拳击、战争，而从操作层面来说，非常像画家作画，
需要用敏感神经去体验玄妙哲学。
　　——王福生　　　　期货交易是达到心灵自由的一种修行，财务自由不过是其副产品。
　　——杨行贵
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编辑推荐

　　《期货英雄2：蓝海密剑期货实盘大赛优秀选手访谈录（2012）》是东航金融与期货中国网组织的
对蓝海密剑期货实盘大赛获奖的19位选手的访谈录，内容涉及期货投资的理念、技巧、方法等。
相信任何有志于期货交易的投资者，都能从中找到属于自己的交易智慧。
也为广大投资者和欲进入此行业的准期货英雄们提供了一个很好的参考。
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